
Protokoll

der 32. ordentlichen Mitgliederversammlung des VFFE am Montag, 06.03.2019,
um 19:30 Uhr, in der Pestalozzischule Idstein, Schloss/Rittersaai

Anwesende: laut Anwesenheitsliste

Tagesordnung

1. Begrüßung

Die Vorsitzende Anke Schröter begrüßt die Anwesenden und eröffnet die
Mitglieder ersa mlung um 19:45 Uhr. Sie stellt fest,  ass ordnungsgemäß und
fristgerecht eingeladen wurde.

Die Vorsitzende beantragt die Ergänzung der Tagesordnung um den Punkt „Wahl eines
neuen Kassenprüfers." Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben.

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Dem Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig zugestimmt,

siehe:

i i   ps : //v.'ww. psi-
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3. Bericht der Schulleitung

Die Schulleiterin, Frau Ofenloch, begrüßt die Anwesenden und berichtet über die
aktuelle Schulentwicklung.

Zum Ende des letzten Schuljahres ging der ehemalige stellvertretende Schulleiter, Herr
Dietz in den Ruhestand. Sein Nachfolger ist Herr Christian Klein, der ebenfalls
Teilnehmer an der Mitgliederversammlung ist.

Darüber hinaus wird es in der erweiterten Schulleitung zu weiteren Veränderungen
kommen. Zwei weitere Mitglieder  erlassen die Bildungseinrichtung zum Ende des
Schuljahres und gehen in den Ruhestand . Eine Stellenausschreibung für deren
Nachbesetzung ist bereits beantragt. Es kann aber nicht davon ausgegangen werden,
dass zu Beginn des nächsten Schuljahres beide Stellen bereits wieder besetzt sein
werden.

Weiter berichtet Frau Ofenloch von ihrer Abordnung zum Hessischen Kultusministerium
(HKM) in 2018 für die Dauer eines halben Jahres. Ihre Mitarbeit im Ministerium ist bis
dato noch nicht beendet. Allerdings ist sie aktuell zu 75% an der Pestalozzischule und
zu 25% im HKM im Einsatz. Diese Regelung gilt bis zum Ende des Schuljahres.



Zum Ende des letzten Schuljahres verließen einige Lehrkräfte die Schule, die neben
ihres Lehrauftrags auch noch andere wichtige Funktionen innehatten. Derzeit sind alle
Fächer gemäß der Stundentafel besetzt und auch die  akanten Funktionen werden
durch andere Kollegen wahrgenommen.

Die PSI wird nach wie vor in der Jahrgangsstufe 5 stark von Schülerinteressenten
angewählt. Genaue Zahlen liegen noch nicht  or. Es ist aber wieder davon auszugehen,
dass auch im kommenden Schuljahr, Schüler „umgelenkf werden müssen und die
Klassen mit „30 plus" Schülerinnen und Schüler besetzt sein werden.

Aufgrund des Wechsels von G8 zu G9 wird es im nächsten Jahr keine E-Phase geben.
Dies wirkt sich dahingehend aus, dass es in 3 Jahren keinen Abitur-Jahrgang geben
wird. Für den sogenannten „Null-Jahrgang  hat der Schulträger die Vorgabe gemacht,
dass hierfür eine E-Phase an einer kooperativen Gesamtschule angeboten werden
muss, da dort bereits ein 10er- Jahrgang existieren sollte. Konkret wird dies die
Limesschule sein.

Zielsetzung für die nahe Zukunft ist es, Stabilität zu halten und die weitere Entwicklung
moderat auszugestalten. Dies schuldet insbesondere Veränderungen in der
Schulleitungsrunde.

Schwerpunkte werden sein:

1. Digitalisierung:

Jetzt wo die Entscheidung gefallen ist, dass in dieses Thema investiert werden wird,
muss dieser Gesichtspunkt ins Curriculum integriert werden. Dazu gibt es eine
Arbeitsgruppe, das sogenannte „Digi-Team“, in dem u.a,. Herr Klein arbeiten wird.
Weitere 11 Schulen aus dem Schulbezirk sind ebenfalls beteiligt, das Schulamt wird den
Prozess begleiten. Bereits jetzt wurde ein Problempunkt verifiziert, demnach existiert ein
zu langsames W-LAN.

2. Schule und Gesundheit:

Ziel ist es, das Zertifikat „Gesunde Schule" zu erreichen!

Dafür erfolgt eine Aufteilung, in dem u.a. die Lehrergesundheit das erste Arbeitspaket
bilden soll.

Im Jahr 2018 gab es kein Weihnachtskonzert. Grund dafür ist der nachlassende
Qualitätsstandard im musischen Bereich. Immer weniger Schüler sind bereit zusätzlich,
die notwendige Zeit in Chor- und Orchestereinsatz zu investieren.

Ein neuer Kollege, der schon seit längerem an die PSI versetzt werden wollte, ist jetzt in
das Team integriert und hat mit seiner PoWi (Politik und Wirtschaft)- Gruppe an einem
Schulwettbewerb teilgenommen. Dieses ist eines der 20 besten Teams (745
teilnehmende Teams) und wird in Berlin am Bundesfinale teilnehmen.



Zum Schluss ihrer Ausführungen bedankt sich Frau Ofenloch für die unkomplizierte und
lösungsorientierte Zusa menarbeit sowie für die Unterstützung von Seiten des
Fördervereins.

4. Bericht des Vorstandes

Die Mitgliederzahl des Fördervereins ist im vergangenen Jahr von 924 Mitgliedern auf
aktuell 888 gesunken.

In der Nachmittagsbetreuung werden derzeit 76 Schülerinnen und Schüler von drei
Betreuerinnen an vier Tagen beaufsichtigt. Die Spendeneinnahmen für diese
Maßnahme betrugen insgesamt 3.981,89 Euro.

Weiterhin berichtet die 1. Vorsitzende, Anke Schröter, über die Akti itäten des Vereins
und des Vorstandes im zurückliegenden Jahr. Insbesondere wird über die konkreten
Aktivitäten des Förder ereins berichtet, mit denen die Schule im vergangenen Jahr
unterstützt werden konnte.

Besonders hervorzuheben sind dabei die in Zusammenarbeit mit dem Weinladen Idstein
durchgeführte „Schlenderweinprobe , die mit unentgeltlicher Leistung zugunsten des
Fördervereins von Frau Schwienherr und dem tollen Engagement des Weinladens
realisiert werden konnte. Die Aktion wurde zudem mit einer Spende des Weinladen
unterstützt.

Auch die Finanzierung der brandschutzsicheren Bilderrahmen und Galerieschienen
gehört zu den Maßnahmen des Fördervereins. Damit können demnächst auch die Bilder
der Kunstkurse in den Fluren adäquat aufgehängt werden.

Seit neustem können Spenden für den VFFE über die Aktionen „Schulengel“ und
„Amazon smile  akquiriert werden.

Des Weiteren wurden der Themenabend des Leistungskurses (LK) Bio und die
Profiltage für die E-Phasenschüler unterstützt.

Im Januar 2019 sind zwei Defibrillatoren bestellt worden. Eines dieser beiden Geräte
kann mit der Zuwendung eines einzelnen Spenders finanziert werden, der zweite mit der
Elternspende aus dem Jahr 2018 und dem Budget des Fördervereins.

5. Bericht des Schatzmeisters / Genehmigung des Kassenberichtes

Über die finanziellen Verhältnisse des Förder ereins werden die Mitglieder vom
Schatzmeister Bernhard Saxer informiert. Dieser stellt die einzelnen Posten in
anschaulicher Weise dar.

Einnahmen in Höhe von 19.997,86 Euro stehen Ausgaben von 12.647,90 Euro
gegenüber, so dass sich im Jahr 2018 ein positiver Saldo von 7.349,96 Euro ergibt.



Unter Berücksichtigung der Vorjahresbilanz beträgt das Gesamtguthaben des
Fördervereins zum Stichtag 31.12.2018 insgesamt 21.167,69 Euro.

Die aktuelle Mitgliederzahl  on 888 setzt sich wie folgt zusammen:

391 Erwachsene

4 Studenten

10 Schüler/innen

235 Paare

1 Ehrenmitglied

11 Firmen

1 beitragsfreies Mitglied

Insgesamt stieg die Mitgliederzahl seit 2005 von 400 auf 924 im Jahr 2017 stetig an und
nahm erstmals im Jahr 2018 wieder leicht ab auf 888.

6. Bericht der Kassenprüfer

Die beiden Kassenprüfer Herr Werner Imhoff und Herr Dr. Jochen Müller sind
anwesend. Herr Imhoff berichtet von der Kassenprüfung, die am 26.2.2019 stattfand.
Der Verein verfügt über 2 Konten. Ein Sparkonto mit dem Betrag i.H.v. 13.858,20 Euro
und einem Girokonto mit dem Betrag i.H.v. 6.720,16 Euro. Die Barkasse enthält 589,33
Buchhaltung und Kontoführung sind von den Kassenprüfern satzungsgemäß
Stichprobenhaft überprüft worden. Die Belege zur Barkasse wurden zu 100% geprüft.

Herrn Saxer wird eine vorbildliche Führung der Bücher bescheinigt. Der
Jahresabschluss 2018 weist keinerlei Beanstandungen auf.

7. Entlastung des Vorstandes

Auf Antrag von Herrn Imhoff erteilt die Versammlung dem Vorstand einstimmig
Entlastung.

Herr imhoff schlägt die Einrichtung eines speziellen Sparkontos für Rückstellungen vor,
damit es keine Probleme mit dem Finanzamt aufgrund hoher Geldbeträge gibt, die
derzeit auf den beiden Konten ausgewiesen werden.



8. Neuwahl Schriftführer und Schülervertreter

Gewählt werden einstimmig per Akklamation:

Schriftführer: Dr. Matthias Weckenbrock

Schülervertreterin: Lili Viehböck

Beide neh en die Wahl an.

9. Neuwahl eines Kassenprüfers

Werner Imhoff scheidet als Kassenprüfer aus. Gewählt wird als Kassenprüferin per
Akklamation: Dr. Sandra Dinca Sandru, diese nimmt die Wahl ebenfalls an.

10. Ausblick 2019

Für das Jahr 2019 werden zahlreiche Akti itäten bzw. Förderungen angestrebt:

Unter anderem ist die Unterstützung für den diesjährigen Berufs-Info-Tag (BIT) im
Februar bereits erfolgt. Der Förderverein übernahm die Mehrkosten, die durch die
Sponsorengeider nicht gedeckt werden konnten.

Die Anschaffung von Schließfächern bzw. „Schulranzenfächern  für die
Nachmittagsbetreuung soll evtl, durch ein Fach für die Klassenbücher erg nzt werden.
Die Möglichkeiten der Umsetzung wird derzeit geprüft und eine Anfrage an den Kreis
bezüglich des erlaubten Materials gestellt.

Auch künftig werden Kinder aus einkommensschwachen Familien finanziell in Bezug auf
die Teilnahme an Klassenfahrten unterstützt.

Ferner gehören weiterhin:

die Verdunklung und Beleuchtung der Mensa

der Besuch der ersten Elternabende der Jahrgangsstufe 5 im September
gemeinsam mit dem SEB mit Verlosung von 5x2 Karten für besondere Veranstaltungen
zur Mitgliederwerbung

die nachhaltige Aktualisierung des Internetauftrittes des Fördervereins

zu den Aufgaben des Vereins.

Die Umsetzung der Vorgaben der DSGVO wird in einem Projektteam vorangetrieben
werden. Frau von Oldershausen hat dazu ihre Mitarbeit angeboten.



11. Verschiedenes

Herr Dr. Müller weist darauf hin, dass weiterhin keine Informationen z.B. in Form eines
Newsletters mit allen Veranstaltungen und wichtigen Informationen über den Verein an
alle Mitglieder gesendet werden. Er moniert die Anzahl von Aktivitäten, zu denen
Mitglieder des Fördervereins eingeladen werden. Frau Schröter steht diesem Anliegen
aufgrund der nur geringen Anzahl interessierter Mitglieder an der
Mitgliederversammlung eher kritisch gegenüber. Sie begrüßt jedoch die Unterstützung
durch ein Vereinsmitglied. Auch hierzu bietet Frau von Oldershausen ihre Hilfe an.

Frau Dr. Sandru berichtet von  er Anfrage einer Schülerin aus dem derzeitigen
Abiturjahrgang auf finanzielle Unterstützung für die Abi-feier und Abi-Zeitung. Laut
Angaben von Frau Dr. Sandru fehlen für die genannten Vorhaben noch ca. 7.000 Euro.
Frau Dr. Sandru hat sich diesbezüglich bereit erklärt, einen Eigenanteil i.H.v. 1.500 Euro
für die Feier und 200 Euro für die Zeitung zü spenden.

Frau Schröter dankt abschließend allen Teilnehmern für ihr Erscheinen und beendet die
Sitzung um 21:15 Uhr.

Idstein, 11.03.2019

Anke Schröter Gabriele Krause

1. Vorsitzende 2. Vorsitzende

Schriftführerin


